

Desinterés del Estado mexicano para garantizar su seguridad

# **MÉXICO - Ante ineptitud de autoridades, defensoras de DH salen del país**

Anayeli García Martínez, Cimacnoticias

Lunes 28 de febrero de 2011, puesto en línea por [CIMAC](#)

18 de febrero de 2011, México, DF - [Cimacnoticias](#) - Luego de que el pasado miércoles sujetos desconocidos quemaran la casa de la defensora de Derechos Humanos (DH), María Luisa García Andrade, la única medida de protección que le ofreció la Secretaría de Gobernación (Segob), a través de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (Conavim), fue abandonar Chihuahua.

En entrevista con Cimacnoticias, desde Ciudad Juárez, la activista criticó el ofrecimiento, con el cual se ve obligada a huir “la solución no es sacar a las defensoras amenazadas o a todas las víctimas de violencia. El Estado debería brindar apoyo, seguridad y hacer justicia frente a estos hechos”, sostuvo.

Dijo que tiene temor porque su familia corre peligro, por lo que informó, sí saldrá de la entidad.

García Andrade explicó que la decisión de irse surgió luego de que el miércoles 16 de febrero un grupo de sujetos desconocidos quemaron su casa mientras ella se encontraba en el plantón que mantienen los familiares de Josefina y Rubén Reyes Salazar, asesinados en enero y agosto de 2010, respectivamente.

Con el propósito de analizar las medidas de seguridad a favor de la defensora, ayer por la tarde se reunió con funcionarios de la Segob, la Conavim, la Fiscalía especial de Delitos de Violencia contra las Mujeres y Trata de Personas, la Secretaría de la Defensa Nacional, la Policía Federal, la Policía Municipal y el Gobierno estatal, quienes le ofrecieron “apoyarla” para abandonar la ciudad.

Ante el miedo de convertirse en parte de las cifras de mujeres asesinadas, y con el terror de que pudiera haber un atentado contra su mamá, sus dos hijos, o los dos hijos de su hermana, Lilia Alejandra García, asesinada en Juárez, en febrero de 2001, la activista decidió que lo mejor era buscar refugio en otra parte.

María Luisa denunció que las medidas de seguridad que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos le otorgó en 2008 no fueron implementadas, ya que en su casa nunca instalaron las cámaras de video-vigilancia, no se realizaron los rondines de patrullas, como tampoco se le proporcionó una línea telefónica para casos de emergencia, sólo tenía dos escoltas.

“Da coraje, rabia...Te deprime, te llena de impotencia ver que está en riesgo tu vida, integridad, salud y familia y que no hay una mínima atención por parte del gobierno, al contrario hay una negativa total en la seguridad de las defensoras de DH”, lamentó.

Dijo que es desafortunado que el estado de Chihuahua no este haciendo nada ante estos hechos y confirmó que el sábado saldrá de Ciudad Juárez, aunque será temporalmente, en tanto buscará el mejor mecanismo para continuar con su trabajo en defensa de los Derechos de las personas y por hacer justicia para las víctimas de feminicidio.

María Luisa es una de las fundadoras de la organización Nuestras Hijas de Regreso a Casa, conformada por madres y familiares de mujeres desaparecidas y asesinadas, quienes desde 2001 buscan justicia y promueven la atención a las víctimas de violencia.

## **Familia Reyes Salazar**

En este contexto, el plantón y huelga de hambre que mantiene la familia Reyes Salazar frente a la Fiscalía de Justicia Zona Norte, continúa. Marisela Reyes Salazar, ya tuvo complicaciones en su salud por la falta de ingesta de alimentos.

Al medio día de hoy, Marisela no pudo concluir la entrevista telefónica con CimaNoticias debido a que estaba muy débil y cansada, sin embargo afirmó que continuará con la huelga de hambre que mantiene desde hace nueve días como una forma de exigir que las autoridades localicen a sus hermanos Elías y Malena Reyes Salazar, quienes desde el 7 de febrero están desaparecidos junto con su cuñada, Luisa Ornelas, y que se haga justicia a sus otros dos hermanos asesinados.

Al respecto, Adrián Luján, integrante de la organización Redes Universitarias, una agrupación de Ciudad Juárez que está apoyando a la familia Reyes Salazar dijo en entrevista que Claudia, otra integrante de esta familia, ya está recibiendo atención médica por parte de la Cruz Roja, debido a que presentó síntomas de gastritis, vómito e hipertensión.

Ante la pregunta de si piensan abandonar la huelga de hambre, el activista dijo que las hermanas Reyes Salazar están valorando su salud pero aún no han tomado una decisión porque desean presionar a las autoridades, quienes –afirmó– han sido indiferentes ante esta situación de amenazas y riesgos, toda vez que el pasado 15 de febrero, desconocidos también quemaron la casa de su madre, Sara Salazar.

---

<http://www.cimacnoticias.com/site/11021806-Ante-ineptitud-de-a.46226.0.html>